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第九案： 

本院委員陳淑慧等 13 人，近年來國人健康意識抬頭，再加上近日食安風暴，讓國人更注重食物來

源是否安全，尤其是尚在成長期的學童，更需要攝取足夠營養。目前新北市、宜蘭縣、桃園縣

、台中市、新竹縣、苗栗縣與屏東縣等縣市政府推動有機午餐政策，一來可以讓學生有更安全

的用餐來源；二來也可以照顧台灣小農，提升我國農產競爭力；再者，透過有機飲食教育，讓

學童能有更多機會接觸土地。綜上所述，建請教育部推動有機飲食教育並逐步推動全國學校有

機午餐與校園食物透明化，並與農委會跨部會協調推動上述政策，提升學生用餐品質兼顧學生

健康、提升吸引更多採用慣行農法農民投入有機耕作。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、目前新北市、宜蘭縣、桃園縣、台北市、新竹縣、苗栗縣與屏東縣等縣市政府推動有機

午餐政策，讓學童能吃的健康，尤以新北市政府推動最為全面，讓全新北市三十四萬六千名中

小學生在校每天都能吃到安心的蔬菜。 

二、推動全國學校採用有機或是有相關認證的蔬菜，除了讓學童吃得安心外，除了可以提升

我國農業產值也可以讓土地減少農藥污染提升環境品質。 

三、綜上所述；維護學童食用午餐品質照顧學生身體健康，並提升我國有機農業產值，讓多

慣行農法農民轉作，減少農藥污染提升環境品質，建請教育部推動有機飲食教育並逐步推動全

國學校有機午餐與校園食物透明化；是否有當，敬請 公決。 

提案人：陳淑慧 

連署人：吳育仁  林鴻池  紀國棟  孔文吉  陳碧涵  

張嘉郡  詹凱臣  李貴敏  邱文彥  王育敏  

陳鎮湘  江惠貞 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十案，請提案人李委員貴敏說明提案旨趣。 

李委員貴敏：（17 時 10 分）主席、各位同仁。本院委員李貴敏、陳鎮湘、江啟臣、楊應雄等 18

人，鑒於我國 65 歲人口至去（2013）年已達人口總數之 11.3%。台灣人口之急遽老化，使得老

人長照成為國家之重要議題。又因家庭照顧者長期處於照料病人之負荷與壓力下，易導致情緒

與生活失常，而多有社會悲劇發生。就此，行政機關雖有長照計畫，但仍有 69.46%之民眾不知

該項計畫。為此，爰建請行政院及其他相關機關，加強宣導該長照計畫，以提高其使用率，並

同時檢討改善該計畫與服務內容，以健全我國老人福利制度。是否有當，敬請公決。 

第十案： 

本院委員李貴敏、陳鎮湘、江啟臣、楊應雄等 18 人，鑒於我國 65 歲人口至去（2013）年已達人口

總數之 11.3%。台灣人口之急遽老化，使得老人長照成為國家之重要議題。又因家庭照顧者長期

處於照料病人之負荷與壓力下，易導致情緒與生活失常，而多有社會悲劇發生。就此，行政機

關雖有長照計畫，但仍有 69.46%之民眾不知該項計畫。為此，爰建請行政院及其他相關機關，

加強宣導該長照計畫，以提高其使用率，並同時檢討改善該計畫與服務內容，以健全我國老人
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福利制度。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、台灣 65 歲以上人口占總人口之比率由 1993 年之 7.1%，攀升至 2013 年之 11.3%。 

二、台灣人口急遽老化，使得老人長照成為國家重要議題。而在我國傳統觀念下，老人之照

料仍以家庭為主。惟，家庭照顧者長期處於照顧病人的負荷與壓力下，除了體力負擔外，亦常

有情緒或生活失衡之情事，致滋生社會問題。近期即有「疑憂高齡母無人顧，子勒母上吊情事

」發生。 

三、就此，行政機關已有「長照十年計畫」，其中即有「喘息服務」乙項，對於家庭照顧者

提供居家與機構式服務，對於輕度及中度失能者，每年提供 14 天補助，重度失能者，每年提供

21 天補助。 

四、惟依衛生福利部之「中華民國 102 年老人狀況調查報告」顯示，竟有 69.4%國人不知該項

服務，致其使用率不如預期。 

五、爰建請行政院及其他相關機關，加強宣導該長照計畫，以提高其使用率，並同時檢討改

善其內容，以健全我國老人福利制度。是否有當，請公決案。 

提案人：李貴敏  陳鎮湘  江啟臣  楊應雄 

連署人：紀國棟  盧嘉辰  張嘉郡  王育敏  陳碧涵  

詹凱臣  簡東明  蘇清泉  楊玉欣  馬文君  

丁守中  吳育昇  蔣乃辛  江惠貞 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十一案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（17 時 11 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆、李貴敏等 17 人，查有關單位為

把關食品安全，自 3 年前就開始建置食品雲，並分 3 階段將食品資料履歷上傳，以利追溯追蹤

；唯時至今日原應於今年 7 月進行之第 3 階段（完成所有食品工業品項上傳登錄）窒礙難行，

且介接大型食品業者既有之私有雲也未果（例如：南僑未將所有產品品項登錄）。因此，為保

障消費者選購優良合格產品的權益並強化主管機關有效追訴追蹤和勾稽管理，爰提案要求行政

院及其有關單位，應於三個月內完成建構所有的學校團膳食品雲，以及在六個月內研議法規之

修訂，強制 150 家食品加工業者上傳產品資料履歷，同時以油品業者為優先完成履歷上雲。是

否有當，敬請公決。 

第十一案： 

本院委員賴士葆、李貴敏等 17 人，查有關單位為把關食品安全，自 3 年前就開始建置食品雲，並

分 3 階段將食品資料履歷上傳，以利追溯追蹤；唯時至今日原應於今年 7 月進行之第 3 階段（

完成所有食品工業品項上傳登錄）窒礙難行，且介接大型食品業者既有之私有雲也未果（例如

：南僑未將所有產品品項登錄）。因此，為保障消費者選購優良合格產品的權益並強化主管機

關有效追訴追蹤和勾稽管理，爰提案要求行政院及其有關單位，應於三個月內完成建構所有的

學校團膳食品雲，以及在六個月內研議法規之修訂，強制 150 家食品加工業者上傳產品資料履


